



みどりの里

宇奈月小学校だより
第5号
平成29年7月12日

目指す子供像 うんとかんがえる子 なかよくする子 つよいからだの子 きれいなところの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山205番地1
TEL(0765)65-2288 FAX(0765)65-2800

URL <http://www.tym.ed.jp/sc13/>
E-mail unazuki-es@tym.ed.jp

授業力の向上を目指し、研鑽を重ねる

校長 四杉 昭康

今年度、本校は県小学校教育研究会の音楽科の県東部研究指定校として2年目を迎えています。昨年度は、研究の初年度として、教師一人一人が様々に授業を工夫し実践を行いました。2か年の継続研究のため、今年度はこれまでの成果を基盤にした研究実践の積み重ねが大切になります。

学校が子供たちの学力向上を目指して取り組むべき大きな柱は「授業改善」です。子供にとって「楽しい授業」「分かる授業」「力が付く授業」となるように、私たち教師は日々の授業を大切に、指導方法を工夫することが求められます。そのためには、研修会等を通じて、教師間で互いに指導技術を磨き合い、切磋琢磨して効果的な指導を見出すことが必要です。

先月は、年度当初に立てた研究の方針や計画に沿って、授業研究のための研修会を数多く行いました。一年間に実施する音楽の授業時間数と学習内容は決まっているため、限られた時間数の中で、より効果的な指導方法を探っていきます。指導案は、子供にとって最良の授業となるように、事前に教師間で何度も検討します。

また、教育委員会や専門家等の外部講師等を招聘し、より客観的に、より専門的に指導を受けることも重要なことです。

先日、1年生で授業研究を行ったときのことで、1年生は生き生きと学習に取り組んでいました。授業研究を行う際には、数日前から関係の教師が集まり、子供に扮して実際の授業の流れを模擬的に演じながら、提示する課題や子供への指示の仕方、準備物をチェックします。実際の授業では必ずしも指導案どおりに授業が進むとは限りません。また、指導案どおりに授業をしても、刻々と変化する子供の思いや考え等を確実に捉えていかなければ、子供が生き生きと取り組む姿は期待できません。この日の研修会は、県の授業力向上アドバイザーを招いて実施しました。



「ぼくがリズムをたたくから、よく聴いてね」

授業後の協議会では、教師一人一人が授業観察をしたことを基に、グループに分かれてよかった点や改善点について協議しました。「導入のリズム遊びが実に楽しそうだった。今後、様々な音符やリズムに発展させるためにはどうしたらよいか」「子供は曲のイメージをよく語っていたが、音楽科のねらいにしっかりつながっているか」「子供は拍の違いをよく聴き取っていた。拍を意識するための手立ては他にもないか」などと、あらゆる面から授業改善に関する意見を交わしていました。教師間で学び合ったことや外部講師からの助言を通して、よりよい授業づくりを追求していきます。11月には、県東部の音楽科を専門とする多くの教師が研修のために本校を訪れます。その際、2か年の研究の成果を十分に発信したいと考えます。



よりよい授業を目指すための協議会

音楽科の授業改善は、国語科や算数科等、全ての教科の指導に結び付いていきます。授業研究を通して、どの教科にも通じる普遍的な授業力の向上を目指すとともに、そして何よりも子供の学力向上のために今後も研鑽を重ねていきたいと思えます。

楽しく安全な水泳学習のために……プール掃除、プール開きよ!

6月15日には4・5・6年生によるプール掃除を、6月27日にはプール開きの式を実施しました。プールに入って友達と泳ぎを競い合うだけでなく、自分の生命を守るためにも泳力を高めることが大切です。また、プールはみんなで安全に、ルールを守って使用したいものです。今夏の自分の目当てを達成できるように進んで泳ぎ、体力づくりに励んでほしいと思います。



「きれいなプールで泳ぎたいな」



「プーサイドもピカピカに」



プール開きの式「安全祈願」

学習参観・懇談会への参加ありがとうございました!

6月30日(金)、1学期2回目の学習参観・懇談会に、多数の保護者の皆様にご参加をいただき、感謝申し上げます。子供たちの4月からの成長の様子が感じられたことと思います。また、懇談会では夏休みの安全な生活についても話し合っていたいただいたものと思います。今後も様々なご意見を伺いながら、家庭や地域、学校が連携した取組を進めていきたいと思ひます。



1年 学活「あいさつめいじんになろう」



2年 生活「町たんけんで見つけたこと」



3年1組 算数「わり算名人になろう」



3年2組 算数「暗算の仕方を考えよう」



4年 総合「環境チャレンジ10」



5・6年 学活「親子で学ぶ情報モラル教室」

社会を明るくする運動黒部市大会開催……4年生が音楽を発表しました!

7月1日(土)、市中央公民館で「第67回社会を明るくする運動黒部市大会」が開催されました。今回は、宇奈月中学校校区での開催ということで、本校からは4年生が合奏・合唱を披露しました。先月の音楽集会で発表した曲にアレンジを加え、来場された皆さんに楽しんでいただきました。また、5・6年生一人一人が作った標語も掲示され、大会の雰囲気を盛り上げました。後半には、阿曾原温泉代表の佐々木泉さんによる講演会もあり、4年生は興味深く聞き入っていました。4年生及び保護者の皆様には、ご協力いただき感謝申し上げます。



4年生の合奏・合唱の様子

「宇奈月部屋」での早朝練習ありがとうございました！……わんぱく相撲の練習より

6月11日（日）のわんぱく相撲名水場所への参加のため約2週間にわたり、地域指導者の上野玉樹さん、川上浩さん、三箇康正さんの熱心な指導の下、3・5年生の選手5名が「宇奈月部屋（!）」（鶏野神社相撲場）で相撲の早朝指導を受けました。また割りや摺り足、四股踏み等の基礎練習をはじめ、ぶつかり稽古や対戦を通して、大変たくましく成長しました。

練習の成果もあり、大会当日はどの選手も素晴らしい取組をしました。結果、3年男子の部で川口さんが1位、5年男子の部で岡田さんが3位、5年女子の部で佐々木さんが2位に入賞しました。ご支援、ご協力をいただき、誠にありがとうございました。



毎朝の練習で鍛える「心・技・体」

楽しい思い出がまた増えました！……5年生宿泊学習(呉羽青少年自然の家)より

7月4日～5日の1泊2日の日程で、5年生が呉羽青少年自然の家で宿泊学習を行いました。ターザンロープやいかだを使った池遊びのほか、館内オリエンテーリングやキャンドルサービス、木の実を使ったクラフト作り、ザリガニつり、野外炊飯等を行いました。初めての宿泊学習の体験でしたが、5年生は一段とたくましく成長しました。自然に親しみ、友達と協力することの大切さを学びました。



スリル満点のターザンロープ



キャンドルサービス



野外炊飯「ご飯と豚汁づくり」

- 野外炊飯では調理係の友達にいろいろ教えてもらったので、ほくも誰かに教えてあげられるくらい料理やご飯がつかれるように努力したいです。宿泊学習で、自分が成長したと思いました。（5年男子）
- 雨の中でのターザンロープやいかだ遊びが心に残りました。また、キャンドルサービスでは、みんなで火のついたキャンドルをもち、「ピリブ」を歌い、とても優しい気持ちになりました。（5年女子）

むし歯を予防しよう！……校医さん、歯科衛生士さんによる歯科指導より

6月14日には5年生が校医の荻野歯科医さんから、7月7日には2年生が松木歯科衛生士さんからそれぞれむし歯予防のための歯科指導を受けました。5年生は今後12歳臼歯が生えてくる時期を迎えます。また、2年生は前歯が永久歯に生え替わる時期を迎えており、それぞれむし歯にならないように注意して歯みがきをしてほしいものです。染め出し等による実技を通して、子供たちはこれからも自分の歯を大切にしようとして関心を高めていました。



校医の荻野歯科医さんによる染め出し指導



松木歯科衛生士さんによる「正しい前歯のみがき方」

先輩・後輩で交わす挨拶の大切さ……「小中交流あいさつ運動」より

「小中交流あいさつ運動」の今年度1回目を6月中旬の2日間にわたって実施しました。宇奈月中学校へ出向いて「小中交流あいさつ運動」を行った6年生は、中学校進学後の自分の姿を重ね合わせ、先輩である中学生に対し元気よく挨拶をしていました。また、自転車通学の浦山地区の中学生は、小学校へ立ち寄り、同じように後輩である小学生に優しく挨拶の声をかけていました。今後も小中学校間で連携し、挨拶等を含め様々な形で、児童生徒の健全育成に努めていきたいと思ひます。



先輩にも元気よく「おはようございます」



後輩にも優しく「おはようございます」

その他の学校生活の一コマ



4年社会「上下水道の見学」



音楽集会（3年生によるリコーダー演奏発表）



2年生活「町たんけん」（新興果樹園）



避難訓練（火災対応）・消火訓練

小学生陸上競技交流大会 富山県大会より

7月2日(日) 県総合運動公園陸上競技場で開催された県陸上競技交流大会に、6年の山本さん(女子 80m ハードル走)と赤坂さん(女子 100m 走)が出場し、練習の成果を発揮しました。山本さんは、80m ハードル走で1位に入賞し、8月19日神奈川県で開催される全国小学生陸上競技大会に富山県代表として出場します。健闘を祈っています。

